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Привет! Наконец-то наступила весна. Заметно потеплело, 
растаяли огромные сугробы. День становится всё длиннее, а 
ночь – короче. Надеюсь, что вы тоже расцветаете и наполня-
етесь энергией для новых учебных свершений.

Эта «Зачётка» вышла в самый разгар семестра – время, 
когда нужно сдать (по крайней мере, мне) миллион домашек 
и не выпасть в осадок от кучи дедлайнов. Закрывать все 
контрольные точки без стресса помогут три правила.

1. Планируйте своё время. После трудоустройства я 
заставил себя вести список дел на ближайшие дни и неде-
лю. Все рабочие, учебные и личные задачи теперь заношу в 
Google Календарь. При планировании стараюсь расставлять 
приоритеты, указывать дедлайны и разграничивать время на 
работу и учёбу, чтобы не перегружаться.

2. Не бойтесь подступиться к заданию. Сдача домашки 
часто стопорится из-за того, что мы не владеем достаточ-
ной информацией. Университет учит нас работать сообща и 
находить решение даже самых нетипичных задач. 

Если чего-то не понимаете в задании или не уверены в 
дедлайне, обратитесь к одногруппникам или переспросите 
преподавателя. А если учебный проект пугает, попробуйте 
«есть слона по частям» – делить задачу на более мелкие 
подзадачи. Например, писать курсовую последовательно, по 
главам или даже параграфам.

3. Не забывайте о перерывах и отдыхе. Регулярные 
переменки помогут сохранять концентрацию и энергию. 
Попробуйте отойти от ноутбука и сделать гимнастику. Если 
чувствуете, что нужно полноценно отдохнуть, посмотри-
те кино, прогуляйтесь на свежем воздухе или почитайте  
«Зачётку». 

Вот, что ждёт вас в свежем журнале:

– Как получить грант на студенческий проект. Узнали у 
Влада Чернавских, руководителя студенческого объедине-
ния «Проектная лаборатория». Читайте и воплощайте даже 
самые смелые мечты!

– Что может дать обучение за границей. Рассказывает 
Нурай Агабабаева, студентка гр. ММ-21. Спойлер: девушка 
провела незабываемый семестр в Турции.

– Как прошло первое мероприятие Актива Колледжа. Все 
подробности о киноконкурсе KONTINUUM – уже в «Зачётке».

Ещё в этом номере: чем запомнились танцевальный 
фестиваль STARTEEN и студенческий бал LOUDER, что 
такое «ПрофиЁлка», какое направление развивают туристы 
«Стерха» и другие классные материалы. Переворачивайте 
страницу – будет интересно!

Спасибо, что читаете «Зачётку» и остаётесь с нами!
Ваш главный редактор Андрей Неганов

«ВЕСНА ИДЁТ – ВЕСНЕ ДОРОГУ!»
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ДЕНЬ ДОСААФ: БЫСТРЕЕ, ВЫШЕ, СИЛЬНЕЕ
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16 февраля в УрГЭУ прошёл День ДОСААФ – спортивное 
состязание. В борьбе за первенство 12 команд преодолели 
16 непростых этапов. Давайте разберёмся, в чём сложность 
таких соревнований и кому удалось одержать победу.

День ДОСААФ УрГЭУ – это военно-патриотические сорев-
нования, которые с 2017 года организует наш университет. 
Основная цель мероприятия – приобщить молодое поколе-
ние к здоровому образу жизни и повысить интерес к изуче-
нию истории России. 

Открыли университетский День ДОСААФ торжествен-
ным построением команд и поднятием флага России. Перед 
участниками выступили ректор УрГЭУ Яков Петрович Силин, 
представители ДОСААФ и главный судья соревнований, 
Герой России, советник ректора УрГЭУ по воспитательной и 
военно-патриотической работе Сергей Воронин.

Команды прошли 16 испытаний, среди которых были:

• историческая викторина, 

• оказание первой доврачебной помощи, 

• пожарное боевое развёртывание, 

• сборка-разборка АК-74, 

• стрельба из пневматической винтовки, 

• подготовка гранаты к боевому применению, 

• разведка целей, наблюдение, определение дальности 
до них и др.
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Завершила соревнования спортивная эстафета, в которой 
команды преодолевали полосу препятствий, метали грана-
ты, стреляли по мишеням и соревновались в скалолазании 
на искусственном рельефе. Участникам было очень непро-
сто и от количества, и от сложности предложенных испыта-
ний. Все находились в равных условиях. 

Награждение начали с выдачи благодарственных писем 
за победу в индивидуальных номинациях. В номинации 
«Лучший оружейник» победу одержал Кирилл Сорока из 
команды «Соколы» ИГМУиП. В номинациях «Лучший снай-
пер» и «Лучший капитан команды» победа досталась Вади-
му Гараеву из команды «Спецназ» Колледжа УрГЭУ.   

Затем наградили команды: 

– Первое место заняла команда Объединённого совета 
обучающихся «ОСОбенные» (капитан Денис Плех).

– Второе место у команды Колледжа УрГЭУ «Спецназ» 
(капитан Вадим Гараев). 

– Третье место взяла команда «ПолАктива» ИЦТУиИБ 
(капитан Павел Коновалов).
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Мы поговорили с Ариной Карпенковой – членом команды-
победительницы в университетском Дне ДОСААФ.

– Привет, Арина. Давай поговорим о Дне ДОСААФ. Ты 
первый раз участвовала в этих соревнованиях?

– Я участвую в Дне ДОСААФ уже третий год подряд. Рань-
ше была в составе команды своего «Эконома», а в этом году 
присоединилась к команде ОСО.

– Что вас объединяет в команде?

– Мы все очень хорошие друзья. Двое из нас уже пред-
ставляли ОСО на Дне ДОСААФ. 

– Как прошли соревнования?

– День ДОСААФ прошёл в приятной и весёлой атмосфе-
ре. Больше всего запомнились судьи на этапах. Они поддер-

живали, заряжали на победу и рассказывали интересные 
истории из жизни. 

– Поделись своими впечатлениями о Дне ДОСААФ.

– Для меня День ДОСААФ 2024 – это интересные этапы, 
напряжённые соревновательные моменты, весёлые судьи, 
прекрасный обед с гречкой, впечатляющая эстафета и, 
конечно же, победа! 

– Круто! Дай несколько советов, как сплотить команду 
и привести её к победе.

– Мы победили за счёт правильного настроя и постоянной 
поддержки друг друга. Мне кажется, лучшее, что может спло-
тить команду – это бодрость духа и соревнование не ради 
победы, а ради получения ярких и позитивных эмоций.

Елизавета Клопова
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STARTEEN-2024 | С ОГНЁМ ВНУТРИ
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Каждый год «Эконом» радует зрителей университета 
своим хореографическим шоу-перфомансом STARTEEN. Мы 
поговорили с Ариной Карпенковой, руководителем Актива 
ИЭиФ, об одном из флагманских мероприятий УрГЭУ.

– Привет, Арина! Расскажешь про STARTEEN? Что это 
за мероприятие?

– Привет! Конечно, расскажу. STARTEEN – хореографи-
ческое шоу-перфоманс. Наши активисты ежегодно проводят 
это мероприятие, чтобы студенты вовлеклись во внеучебную 
жизнь, смогли развить творческие способности и продемон-
стрировать свой талант в танцах и актёрском мастерстве.

– Кто проводит мероприятие? 

– Активисты Института экономики и финансов при 
поддержке Управления по социальной работе, Дома Культу-
ры УрГЭУ и спонсоров.
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– Как обычно проходит фестиваль?

– Подготовку к шоу мы начинаем за два-три месяца до 
его проведения. К декабрю придумываем общую концепцию 
фестиваля и темы для танцевальных номеров, затем прово-
дим жеребьёвку между активами, по итогам которой распре-
деляем темы. Активы институтов в течение месяца готовят 
по три номера: сольное, командное выступление и трио.

Сам STARTEEN проходит в Доме культуры УрГЭУ в конце 
января. Жюри оценивает выступления участников и опреде-
ляет победителей по критериям. Например, по общей идее 
номера, артистизму, уровню хореографии, стилизации и др. 

После всех выступлений жюри решает, какой актив номи-
нировать на гран-при и распределяет другие номинации. 
Никто не остаётся незамеченным!
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– Тема этого года «С огнём внутри». Она описывает то, 
какие эмоции получают люди, когда творят. Шоу 2024 года –  
про стремление, упорство, надежду и желание создавать 
что-то новое, вдохновлять окружающих на новые идеи и 
свершения. Было безумно приятно наблюдать за красотой 
хореографии, пластичностью танцоров и внешней составля-
ющей номеров. 

Одной из особенностей шоу этого года было внедрение 
новой номинации – «Трио». Раньше активы готовили номера 

в номинации «Дуэт». Ещё стоит упомянуть, что STARTEEN 
2024 стал десятым, юбилейным, в истории УрГЭУ. Шоу полу-
чилось по-настоящему зрелищным и масштабным!
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STARTEEN 2024 завершился так: 

– Гран-при получил Актив ИГМУиП,
– Лучшее соло – Актив ИЦТУиИБ,
– Лучшее трио – Актив ИГМУиП,
– Лучшая команда – Актив ИГМУиП,

– Лучшая идея – трио Актива ИЦТУиИБ,
– Лучший образ – соло Актива ИМПиИ,
– Лучшее шоу – Актив ИЭиФ,
– Номинация за артистизм – Актив ИМПиИ,
– Номинация за креативные решения – Актив Колледжа.
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– Как шла подготовка? Были ли сложности? 

– Подготовка длилась около трёх месяцев, за которые 
необходимо было продумать концепт, костюмы, декорации, 
танцевальные постановки, заняться продвижением в соци-
альных сетях и найти партнёров. 

Было много трудностей, но одной из самых сложных задач 
стала съёмка проморолика к мероприятию. В декабрьский 
мороз мы поехали искать локации. Затем подбирали стиль и 
ставили хореографию. Снимали проморолик также при силь-
ном холоде. После предстоял монтаж видео, подбор нужных 
нам кадров и прочие «задачки со звёздочкой». Результат 
стоил всех потраченных усилий: проморолик получился 
качественным и ярким.
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– Как оцениваешь мероприятие? 

– STARTEEN 2024 подарил и организаторам, и участни-
кам море позитивных эмоций и энергии. Танцоры смогли 
полноценно раскрыть тематику мероприятия, продемонстри-
ровав высокий уровень подготовки хореографических высту-
плений. С каждым годом организация шоу выходит на новый 
уровень, что позволяет нам привлекать большее количество 
молодёжи в активы.

Чтобы узнать о шоу со стороны конкурсантов, мы погово-
рили с Алиной Салиховой, одной из участниц.
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– Как для тебя прошёл STARTEEN? 

– Подготовка к STARTEEN’у оказалась для меня новым 
этапом в танцевальной деятельности: я взяла необыч-
ный для себя стиль. На самом мероприятии не волнова-
лась, чувствовала огромную поддержку ребят и поистине  
кайфанула.

– Что понравилось в конкурсе? 

– Расслабленная атмосфера. Ребята всё организовали 
суперкомфортно для выступающих. Постоянно поддержива-
ли. Я не волновалась ни до, ни во время выступления.
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– Возникали ли какие-то сложности? 

– Сложности ощущались лишь во время подготовки, так 
как я хотела перепрыгнуть свои возможности. На самом 
STARTEEN’е проблем не было. Мне удалось взять новую 
вершину!

– Как тебе тема шоу этого года?

– В этом году это было огненное мероприятие в прямом 
и переносном смысле. Меня очень зацепила идея пробуж-
дающегося огня. Самыми яркими, конечно же, были высту-
пления участников. На каждого смотрела с восхищением и 
поддерживала. Все очень ответственно подошли к своему 
делу. Нравится, когда ребята вкладывают частичку себя в 
мероприятие.

– Как в целом оценишь STARTEEN 2024?

– Десять из десяти – от декора до выступающих. Всё 
было прекрасно. Чувствуется огромная работа ребят и боль-
шой вклад каждого. Рада, что удалось поучаствовать в этом 
удивительном шоу!

Текст: Светлана Чукавина
Фото: фотоклуб CHEESE
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STARTEEN VK CHEESE VK
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ГРАНТЫ: КАК ОСУЩЕСТВИТЬ МЕЧТУ
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Иногда для того, чтобы реализовать самые смелые 
студенческие идеи, нужно заручиться финансовой поддерж-
кой. Узнали у Влада Чернавских – руководителя объеди-
нения «Проектная лаборатория» – как написать грантовый 
проект на миллион.

– Привет, Влад! Давай поговорим о Проектной лабора-
тории. Расскажи, чем вы занимаетесь?

– Привет! Проектная лаборатория – это студенческое 
объединение, в котором ребята пишут проекты для полу-
чения грантов. Грант – это деньги, которые государство или 
коммерческая компания дают людям или бизнесу на реали-
зацию собственной идеи. 

Мы работаем именно над студенческими грантами. В 
частности, помогаем представителям других объединений 
УрГЭУ воплощать смелые задумки.

Я уже упомянул, что работа над грантом схожа с напи-
санием проекта. Ребята описывают концепцию своей идеи, 
аргументируют её актуальность и необходимость, обосно-
вывают запрашиваемую денежную сумму. Готовый проект 
оформляют по специальным правилам и отправляют на 
конкурс. Комиссия оценивает присланные работы и выдаёт 
гранты достойным участникам. Некоторые конкурсы включа-
ют промежуточный этап – очную защиту работ.

– На что чаще всего подают гранты?

– Всё зависит от интересов авторов гранта и масштабно-
сти проекта. Кому-то для реализации идеи достаточно полу-
чить грант на ноутбук, а для кого-то необходимо оборудовать 
целое помещение. Гранты подают, в основном, на крупные 

проекты. Например, на проведение университетских меро-
приятий или совершенствование учебного процесса – уста-
новку более современной техники или переоборудование 
аудиторий.

– Можешь привести примеры грантовых инициатив?

– Конечно. Наш университет выигрывал гранты. Напри-
мер, в УрГЭУ прошла серия творческих мастер-классов — их 
провели благодаря гранту.  Также телевизор, который стоит 
в холле второго этажа рядом с диванчиками, тоже купили на 
деньги гранта.

– Как же создать успешный грантовый проект? 

– Подготовка любого гранта состоит из нескольких шагов. 
Расскажу о них подробнее. 

Шаг 1. Осознать необходимость в гранте. Для начала 
важно понять, можно ли воплотить вашу мечту с помощью 
гранта и нужны ли вообще деньги. Если не подумать об этом 
«на берегу», то грантовый проект может получиться неубе-
дительным для оценочной комиссии.

Отмечу, что решительно настроенный человек порой 
может осуществить задуманное и без привлечения дополни-
тельной помощи. Грантовые средства – лишь подспорье, а 
не основной ресурс. 

Однако именно получение гранта способно вывести вас 
или ваше объединение на новый уровень, поскольку вы 
можете получить не только финансовую поддержку, но и 
новые знакомства. А ещё о вашем проекте узнают за преде-
лами университета. 
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Понять, нужен ли грант, помогут три вопроса:

– Чем грант поможет мне или моему объединению?

– Какой результат должен принести грант? 

– Как грант повлияет на дальнейшую жизнь университета?

При ответах на вопросы важно полностью погрузиться в 
специфику проекта. Адекватно оценить, что есть сейчас, к 
какому конкретному и измеримому результату хотите прийти. 
Не лишним будет запросить обратную связь по вашей идее 
от окружающих или обратиться к независимым экспертам за 
оценкой. Взгляд со стороны здорово снимает зашоренность.

Шаг 2. Учесть имеющиеся ресурсы. Если вы ответили на 
вопросы положительно, подумайте о ресурсах для создания 
гранта. Стоит адекватно оценить свои силы и возможности. 
Дело в том, что образ результата, который сложился в голо-
ве, может сильно отличаться от того, что получится в реаль-
ности. Например, вы можете оценивать проект на миллион, 
когда на самом деле его ценность в разы ниже. И наоборот.

Шаг 3. Написать проект. Подготовка гранта – это насто-
ящее исследование! Первоочередная задача – написать 
убедительно. Так, чтобы в вашу идею поверила комиссия и 
вам в итоге выделили деньги. 

Вероятно, для хорошего гранта придётся проанализи-
ровать гору информации, познакомиться с терминологи-
ей, посмотреть статистические данные, прочитать научные 
статьи, посмотреть интервью с экспертами, проконсультиро-
ваться со специалистами. Интересно, что даже просматри-

вая ленту в соцсетях, вы можете наткнутся на один из источ-
ников информации.

Да, подготовить грантовый проект непросто, но результат 
обычно стоит затраченных усилий. Даже если вы не выигра-
ете деньги, то как минимум узнаете больше о сильных и 
слабых сторонах своей идеи.

На структуре грантового проекта останавливаться не буду, 
она может отличаться от конкурса к конкурсу. Вступайте в 
Проектную лабораторию. Мы проконсультируем, подберём 
подходящий для вас конкурс и расскажем обо всех требова-
ниях к проекту. 

Шаг 4. Подать заявку и ждать результатов. Конкурсов 
на гранты очень много, у каждого из них разные правила и 
сроки участия. На этом этапе главное – учесть все требо-
вания и вовремя подать заявку на грант. После объявления 
оценок вы сможете понять, как действовать дальше. Если не 
выиграли в одном конкурсе, можно попробовать доработать 
проект и принять участие в другом.

– Обычно грант пишет один человек или группа?

– Всё зависит от тематики гранта. Если он затрагивает 
только одну узкую сферу, то здесь может работать один чело-
век. Но большая часть грантов затрагивает разнородные 
темы, знаниями в которых могут обладать другие люди. По 
этой причине ребята объединяются в команды, где каждый 
берёт на себя определённые задачи по гранту. Также в таком 
формате можно поддерживать друг друга и контролировать 
каждый этап работы над проектом.
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Проектная 

лаборатория VK
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– Какие качества помогут хорошо подготовить грант?

– Решительность и упорство. Для подготовки гранта необ-
ходимо обладать не только определёнными знаниями, но и 
понимать, что в этой сфере нет предела совершенству. Необ-
ходимо постоянно изучать новую информацию и правильно 
применять её.

– Расскажи, пожалуйста, подробнее о каком-нибудь 
реальном кейсе.

– Сейчас мы работаем над грантом на организацию школы 
проектного мастерства. Смысл школы в том, чтобы в понят-
ной для любого студента форме объяснить, что такое грант, 
как его нужно готовить, рассказать о нюансах реализации 
проекта и показать, как сдать отчётность. Да, об использова-
нии грантовых средств нужно отчитываться. 

После получения гранта на школу мы планируем вовле-
кать в обучение и другие образовательные учреждения. 
Надеюсь, так у нас получится сформировать в городе, а 
затем и в области профессиональное сообщество.

Полина Казакова
Андрей Неганов
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КУЛЬТПРОСВЕТ ОТ «СТЕРХА»
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Ребята из туристического клуба «Стерх» не только ходят 
в походы, но и развивают культурно-историческое направле-
ние деятельности. «Зачётка» разузнала, как проходит массо-
вое студенческое окультуривание. 

Культурно-историческое направление – новое для «Стер-
ха». Студенты-туристы теперь знакомят сверстников с 
разными городами Урала и районами, казалось бы, хорошо 
изученного Екатеринбурга.

Дарья Баркова,
руководитель «Стерха»

«Как часто бывает, ребята живут в одном районе, посе-
щают ближайшие места и центр города, но не задумыва-
ются, что в отдалённых от центра уголках Екатеринбур-
га и за пределами уральской столицы вполне себе есть 
жизнь и куча всего интересного. Почему бы не совершить 
мини-путешествие в хорошей компании?

Мы предложили ребятам такие вылазки. Команда 
«Стерха» уже познакомила студентов с Невьянском, 
Сысертью и Нижним Тагилом. В планах – объехать другие 
города региона, даже самые молодые. Любое место может 
чем-то удивить.

Из районов Екатеринбурга пока нам удалось охватить 
только Химмаш и Уралмаш. Ребята, кажется, ощутили 
себя в другом городе. Они увидели столько интересного и 
узнали много нового о двух близлежащих районах. А в горо-
дах Урала ещё интереснее!»
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Команда «Стерха» не просто гуляет с ребятами, а прово-
дит полноценные экскурсии, знакомит с историей образова-
ния города или района, с тем, как люди жили здесь раньше и 
как живут сейчас, рассказывают о достопримечательностях. 
За несколько месяцев студенты посетили столько музеев и 
исторических мест, сколько не посещали за несколько лет.

За культурно-исторический блок в «Стерхе» отвечает 
Андрей Алин. Он сам изучает Урал и готов делиться знания-
ми со всеми желающими. Андрей инициировал проведение 
туристических экскурсий. 

Каждую культурную вылазку важно тщательно готовить. 
Продумывать маршрут, учитывая погодные условия, коли-
чество ребят и особенности общественного транспорта – на 
случай, если придётся перемещаться не только пешком. А 
ещё при планировании экскурсий команда «Стерха» опира-
ется на исторический контекст и берёт во внимание культур-
ную ценность места.
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Андрей Алин,
экскурсовод «Стерха»

«Недавно мы побывали на Химмаше. Район встретил 
нас солнечной, но морозной погодой. Мы насладились вкус-
нейшим таёжным чаем и хвойным рафом в уютной мест-
ной кофейне, увидели самобытную архитектуру района. 
Химмаш многогранен, наша большая команда не успела 
посмотреть его полностью. Познакомимся с районом 
ещё ближе в апреле. Приходите – ждём каждого на новую 
экскурсию по Химмашу». 

Отметим, что ребята узнают не только об истории горо-
дов и районов, но и о местных байках и легендах. Благода-
ря «Стерху» они погружаются в исторический контекст, во 
многом заново открывают для себя Урал. Команда турклуба 
заботится не только о духовной пище. Подбирает местные 
кофейни и кафешки по хорошим отзывам. Таким образом, 
поездка становится максимально комфортной, интересной и 
полезной.
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Евгений Меркушев,
турист «Стерха»

«Я побывал в тематических походах на Уралмаш и 
Эльмаш. Вёл экскурсию. Прогулки получились хорошими. 
Мы рассмотрели множество достопримечательностей. 
Увидели кинотеатр «Заря», посетили дополнительную 
экскурсию по Белой башне, запечатлели город со смотро-
вой площадки. Площадь Первой Пятилетки удивила нас 
памятниками архитектуры. 

Наша небольшая команда погрузилась в историю 
Орджоникидзевского района, Уралмаша и Эльмаша в част-
ности – от основания, как заводов, до современности. Был 
интересный рассказ про криминал 90-х, формирование и 
существование известной ОПГ «Уралмаш». Ещё мы вкусно 
покушали в пиццерии. Кстати, она находилась в одной из 
достопримечательностей – Стоквартирном доме.

Всем вылазки понравились. Было интересно, увлека-
тельно, красиво и атмосферно. Теперь каждый «стерхо-
вец» знает, что Уралмаш и Эльмаш – не дыры города, а 
хорошие районы».
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Полина Казакова

«Стерх» – туристический клуб УрГЭУ. Ребята организу-
ют бесплатные ламповые походы с обширной культурной 
программой и ждут каждого, кто любит приключения на 
природе.

Кроме культурно-исторического, у турклуба есть и другие 
направления:

● Спортивный туризм – занятия по скалолазанию, 
верёвочные курсы, скоростные забеги, страйкбол и прочие 
активности.

● Поход выходного дня – полноценные путешествия 
с палатками. Ребята идут в заранее определённое место, 
преодолевая разные по уровням сложности маршруты, и 
устраивают там ночлег.

Присоединяйтесь. Туризм — это интересно!

Стерх VK
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ПРОФИЁЛКА – ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ
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У нашего университета есть традиция. В начале года 
Центр карьеры УрГЭУ проводит «ПрофиЁлку» – ярмарку 
вакансий, на которой студенты могут познакомиться с рабо-
тодателями, зарекомендовать себя и получить символиче-
ские призы. 

Поиск работы – насущная проблема многих студентов. 
Организуя ярмарку вакансий, университет помогает ребятам 
пройти практику или трудоустроиться. 

Тема «ПрофиЁлки 2024» – Китайский Новый год. Целый 
день ребята ходили по холлам первого и второго этажа, оста-
навливались у тематических стендов компаний-работодате-
лей и получали ответы на все интересующие вопросы «из 
первых уст». Каждый участник «ПрофиЁлки» мог узнать: 

– чем занимается компания,

– какие специалисты ей нужны,

– как пройти здесь практику,

– можно ли устроиться на постоянную работу.
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Кроме возможности открытого диалога, были и очень 

необычные активности: экспресс-собеседование, мастер-
классы и интерактивы, карьерные предсказания и даже 
лотерея! 

В «ПрофиЁлке 2024» участвовали 50 компаний-партнё-
ров. Среди них:

– Русская медная компания,

– ОКЕЙ,

– Сушкоф и Пицца,

– SIMA-LAND,

– ВТБ,

– Альфа-Банк и другие.

«ПрофиЁлку» посетили около 40 учебных групп – это 
почти 700 студентов. Пообщаться с работодателями удалось 
и иностранным обучающимся. Многие компании рассматри-
вают их как очень перспективных сотрудников со знанием 
языков. Вадим Ражапов, 

волонтёр мероприятия

«Я считаю, что «ПрофиЁлка» может стать тем самым 
мероприятием, которое позволит студентам нашего 
университета найти себе подходящее место практики с 
последующим трудоустройством. 

У «ПрофиЁлки» хорошие перспективы, так как в подоб-
ной площадке заинтересованы и студенты, и работода-
тели. Надеюсь, что благодаря мероприятию компании 
оперативно решат кадровые вопросы, а студенты найдут 
место будущей работы».

Анастасия Шавкунова
Фото: Виктория Дубровина
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ПРОФКОМ VK
Центр карьеры 

УрГЭУ VK
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ПРАКТИЧЕСКИЕ ЗАНЯТИЯ

___________________________________________________________________________
(фамилия и инициалы студента) 
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ВСЕ НА БАЛ!
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Что вы знаете о балах? Красивые наряды, танцы, романти-
ка… Недавно наши студенты оказались на этом волшебном 
празднике жизни — университет принял бал! Кто определя-
ет дресс-код зимнего бала, как выбирают короля и королеву 
и чем запомнился LOUDER этого года – рассказала Алина 
Окорокова, председатель команды организаторов Объеди-
нённого совета обучающихся.
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– Привет, Алина! Поговорим о прекрасном – о балах. 
Расскажи, почему наш зимний бал называется LOUDER?

– Привет! Зимний бал – традиционное для УрГЭУ меро-
приятие. Долгое время это был самый настоящий бал с 
пышными нарядами и строгими правилами проведения, но в 
прошлом году мы решили отойти от классической концепции 
и провести шумную студенческую вечеринку. 

Название LOUDER родилось именно из обновлённой 
задумки – с английского слово переводится, как «гром-
че». Мы и слоган подобрали соответствующий – «сделай  
громче». 

Формат вечеринки пришёлся по душе, поэтому решили 
его оставить. Наши активисты проводят много разных шоу, 
поэтому переименование бала могло вызвать путаницу с 
очередным новым мероприятием. Гораздо лучше, если у 
всех студентов зимний бал будет ассоциироваться с уже 
привычным LOUDER.
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– Есть ли особые требования к дресс-коду и участни-
кам бала? 

– Каждый год организаторы бала задают ему фирмен-
ный стиль – цветовую гамму вечеринки и дресс-код. 
LOUDER-2024 мы сделали стильным. Цветами бала стали 
красный, чёрный и белый. 
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– Как можно попасть на вечеринку? 

– На балу работал настоящий фейс-контроль! Попасть на 
вечеринку можно было только по билетам, которые выдава-
ли руководители студенческих объединений или сотрудни-
ки департаментов Институтов. Последние, кстати, вручали 
билеты студентам с выдающимися достижениями – тем, кем 
УрГЭУ точно может гордиться!
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– Как прошёл бал в этом году?

– LOUDER прошёл суперски! Ребята почувствовали себя 
настоящими голливудскими звездами: вкусно покушали на 
фуршете, красиво пофоткались на фоне ярких фотозон и 
посмотрели номера в исполнении участников. Кульминаци-
ей вечеринки стала церемония коронации – ребята выбрали 
короля и королеву.
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– А как выбирают короля и королеву?

– Организаторы задолго до бала открывают приём заявок 
на LOUDER. Ребята рассказывают о себе. Пишут, чем зани-
маются, и отвечают на наши вопросы. Один из вопросов – 
почему именно ты должен или должна стать королём или 
королевой бала. 

Мы оцениваем заявки и отбираем по десять претендентов 
на звание короля и королевы. Преимущество, в основном, 
у первокурсников. Ребят набираем так, чтобы количество 
участников из всех институтов было равным.

Имена претендентов мы напечатали на билетах LOUDER 
2024. На вечеринке конкурсантам нужно было за две минуты 
рассказать о себе. Участники бала голосовали за номинан-
тов, которые понравились больше всего. 

В конце вечеринки организаторы собрали все билеты, 
посчитали голоса и объявили короля и королеву. Прошло-
годние победители передали короны новым «правителям». 
Эта традиция бала.
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– Что тебе в этом году на LOUDER понравилось и 
запомнилось больше всего?

– Во-первых, номер-открытие. Мы сделали его неверо-
ятно красивым и завораживающим! Во-вторых, сама атмос-
фера бала – вечеринка напоминала стильную голливудскую 
кинопремию. Ну, и во время подготовки тоже было очень 
весело, особенно на репетициях. Приходите на LOUDER в 
следующем году – он точно запомнится вам надолго!

Текст: Евгения Грудзинская
Фото: фотоклуб CHEESE

CHEESE VK
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LOUDER VK ОСО VK



www.usue.ru Теоретический курс

ЛЮБОВЬ ВИТАЕТ В ВОЗДУХЕЛЮБОВЬ ВИТАЕТ В ВОЗДУХЕ
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Ассоциация студенческих объединений (АСО) впер-

вые провела «ярмарку» – большой ивент ко Дню святого 
Валентина. Рассказываем, как отметили 14 февраля наши  
студенты.

В самый романтичный день года в холле второго этажа 
Профком оформил красивую фотозону и организовал инте-
рактивы, а представители объединений проводили быстрые 
свидания, устраивали мини-конкурсы и мастер-классы. 

Для Профкома подобные мероприятия традиционны. А 
вот объединения решили «Дарить любовь» – так называлась 
акция – впервые. Кроме Профкома, в активностях участво-
вали:

– Турклуб «Стерх»,
– Проектная лаборатория,
– Киноклуб «Сияние»,
– Волонтёрский центр «Евразия»,
– Фотоклуб CHEESE,
– Клуб дебатов «Чёрное и белое»,
– IT-объединение ЮНИТ.
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культурно-массовой комиссии Профкома

«Ко Дню влюблённых мы подготовили несколько стан-
ций. Первая – мастер-класс по созданию валентинок. Ребя-
та могли сделать около десяти различных видов валенти-
нок, за каждую из которых они получали от нас по жвачке 
Love is.

Вторая остановка – ЗАГС. Любая пара могла в шуточ-
ной форме связать себя узами брака. Они получали колечки 
и свидетельства о регистрации семейного союза. 

Третьей активностью был стол с гаданиями. С помо-
щью карт таро ребята могли узнать, что их ждёт в разных 
сферах – любовь, учёба, работа – или просто получить  
совет на будущее.

Также не могу не отметить нашу фотозону. Для неё 
мы сделали гирлянду в виде сердечек и большую надпись 
LOVE.

В нашем ивенте участвовало около 100 студентов. Мы 
хотим в дальнейшем проводить подобные мероприятия в 
честь других праздников и делать их ещё лучше, придумы-
вать что-то новое для интерактивов и фотозоны».

ПРОФКОМ VK
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руководитель турклуба «Стерх»

«Активности к 14 февраля – новый опыт для нашего 
объединения. Мы решили играть по-крупному… и возгла-
вили эту движуху. Нам удалось превратить традиционный 
формат «ярмарки отрядов» в нечто большее. 

«Стерх» позволил студентам познакомиться с богатой 
внеучебкой УрГЭУ, в буквальном смысле сходить на свида-
ние с отрядами и по-настоящему влюбиться! Мы круто 
провели все активности, позвали в клуб новых ребят и уже 
успели сходить с ними в поход». 

Яна Тройнова,
руководитель отдела PR ЮНИТ

«Идея собрать все объединения и клубы УрГЭУ пришлась 
всем по душе, поэтому мы решили участвовать в очеред-
ной «ярмарке», посвящённой Дню всех влюбленных.

Хотя большинство ребят из ЮНИТ заядлые айтиш-
ники, но любви хочется всем! Поэтому мы приготовили 
для студентов УрГЭУ конфетки и валентинки, которые 
раздавали всем желающим. А ещё сделали вкладыши из 
жвачек Love is с мемными ситуациями ребят из ЮНИТ».

Анастасия Шавкунова

Стерх VK ЮНИТ VK
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НЕЗАБЫВАЕМЫЙ СЕМЕСТР В ТУРЦИИ
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Многие студенты мечтают об учёбе за границей, и наш 
университет предоставляет такую возможность. Мы погово-
рили с Нурай Агабабаевой. Девушка целый семестр прове-
ла в одном из лучших университетов Турции и крупнейших 
университетов мира и с удовольствием рассказала о своём 
образовательном путешествии. 

– Привет, Нурай! Давай поговорим о твоём обучении 
по обмену. Для начала расскажи о себе.

– Привет! Я учусь на третьем курсе по профилю «Между-
народный менеджмент». Зимний семестр провела не в 
УрГЭУ, а в турецком Анатолийском университете по програм-
ме обмена студентами Erasmus.

– Турция прекрасна! Как тебе это место?

– Место замечательное! Я жила и училась в студенческом 
городе Эскишехир. Город необыкновенный! В нём располо-
жены два престижных турецких университета – Анатолий-
ский и Османгази.  

Анатолийский университет, в котором я обучалась почти 
4,5 месяца, находится в центре города и является одним из 
самых престижных и узнаваемых учебных заведений Турции. 
Ежегодно около двух миллионов студентов получают здесь 
знания – это один из крупнейших университетов мира!

Кампус Анатолийского университета  представляет собой 
гигантское пространство, в котором расположены здания 
16 факультетов, студенческие и преподавательские обще-
жития, кинотеатр, спортивные корты, бассейны, магази-
ны, кафетерии, банки и больница, большая современная 
библиотека, выставочные и концертные залы. Иногда скла-

здание факультета Анатолийского университета
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дывалось ощущение, что можно не выходить за пределы  
университета – на территории кампуса есть всё необходимое 
для жизни.

– Поделись, как проходило обучение за границей?

– Я изучала шесть дисциплин: business management, 
leadership practice, HR management, английский и фран-
цузский языки. Шестой предмет – уникальный курс turkish  
cuisine – для студентов по обмену. На нём мы изучали турец-
кую кухню и традиции, а также сами готовили турецкие наци-
ональные блюда. 

Вообще, дисциплины не сильно пересекались с теми, 
которые у меня были в зимнем семестре в нашем универ-
ситете. Но хочу отметить, что знания, которые я получила в 
стенах УрГЭУ за два курса, мне очень помогли и пригоди-
лись в процессе обучения в Турции. Я очень благодарна за 
это нашим преподавателям. Также мне понравилось, что всё 
обучение проходило на английском языке. 

– Есть ли какие-то особенности у обучения за границей? 

– О, да! Интересным было расписание. С одной стороны, 
загруженность по времени примерно сопоставима с учёбой 
в УрГЭУ. Я училась каждый день, кроме четверга и выход-
ных. Но с другой стороны, занятия длились не полтора, а три  
часа – это особенность местного образования. При этом 
каждые 45 минут преподаватели делали перерыв на 15 
минут. Перемены очень помогали в усвоении информации и 
вообще облегчали процесс обучения. 

Многие думают, что студенты по обмену живут в особых 
общежитиях, но в моём случае это было не так. Предста-
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вители университета помогли всем приезжим студентам 
с поиском квартир, и в итоге мы поселились за пределами  
кампуса – в городе. Я жила в квартире с двумя местными 
студентками. 

Также удивило то, что в турецком университете нет клас-
сических академических групп со старостами. На занятия по 
каждому предмету я ходила с разными ребятами. 

У студентов здесь есть обязательные предметы и дисци-
плины по выбору. Оценки выставляют в электронные зачётки 
по внутренней рейтинговой системе. Рейтинг по дисциплине 
формируется на основе учебных проектов и двух экзаменов 
в середине и конце семестра. Кстати, перед сессией в огром-
ной университетской библиотеке не найти места – все ноут-
буки и свободные места заняты студентами!

Ещё из необычного: чтобы поесть в столовой, необходи-
мо зайти в мобильное приложение и зарезервировать место. 

Как в ресторане! Обед из первого-второго-третьего стоит 
всего 15 лир – около 40-50 рублей. Остальную часть, скорее 
всего, спонсирует государство.

В целом, в турецком университете не соскучишься: внеу-
чебная жизнь очень богатая. Можно вступить в студенческое 
объединение или посетить мероприятия от партнёров.

– Что больше всего запомнилось в обучении?

– Ой, всё! Впечатлило, что обучение полностью проходи-
ло на английском: и учебники, и пары, и общение с сокурс-
никами. Я неплохо владею турецким, но чаще всего в стенах 
университета общалась на английском, чтобы меня точно 
понимали. Из-за небольших групп по вечерам было здорово 
на парах – по-настоящему уютно.
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поездка в Каппадокию

– Узнала ли ты что-то новое о Турции?

– Конечно. И про саму страну, и про её культуру. Мне 
посчастливилось оказаться в Турции в период празднования 
столетия со дня основания Ататюрком Турецкой Республи-
ки. В честь этого события в Эскишехире был организован 
концерт, на котором мне удалось побывать.

Оказалось, местные жители удивительно патриотичны. 
Они очень ценят историческую память и чтят традиции пред-

ков. Все дома были увешаны портретами лидера и флагами 
Турции. Повсюду пели песни и воспевали Ататюрка. Было 
очень интересно за этим наблюдать!

После последних экзаменов я успела съездить в Анкару и 
Стамбул. Безумно красивые города! Анкара сочетает в себе 
современные и исторические черты. А Стамбул – удивитель-
ной красоты город с огромным количеством исторических 
памятников. Убедилась, что Турция – настоящая преем-
ственница Османской империи. 
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экскурсия за пределами города
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– Какие ещё места удалось посетить в свободное 
время?

– При университете есть организация Erasmus Student 
Network, отвечающая за студентов по обмену. Нам устроили 
адаптационную неделю, провели экскурсию по городу и его 
окрестностям. 

Больше всего мы ждали путешествие в Каппадокию – 
исторический турецкий регион с удивительными пещерами 
и воздушными шарами. Национальный парк и пещерные 
поселения Каппадокии входят в список Всемирного насле-
дия ЮНЕСКО. Эта поездка оказалась очень насыщенной и 
интересной. Рада, что побывала там.

Стамбул

поездка в г. Сапанджа
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Стамбул
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Анкара
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– Расскажи, как тебе удалось попасть на обучение по 

обмену? 

– Наш университет регулярно набирает студентов для 
обучения за границей. Летом прошлого года на сайте между-
народного сотрудничества УрГЭУ я увидела информацию 
о срочном наборе. Также этой новостью с нами подели-
лись преподаватели кафедры маркетинга и международно-
го менеджмента. Оставалось буквально одно место. Я, не 
долго думая, решила откликнуться. 

Обратилась в отдел международного сотрудничества. 
Предоставила справку об успеваемости, портфолио и 
подготовила другие необходимые документы. Также одно 
из ключевых требований к претендентам на обучение по  
обмену – знание английского. Для меня всё было спонтанно. 
Думаю, это приятный поворот судьбы!

– Похоже, тебе очень понравилось учиться по обмену!

– Конечно! Я благодарна нашему университету за возмож-
ность обучаться за границей и проходить стажировки в 
разных странах. Для меня учёба в Турции – незабываемый и 
полезный опыт. 

Я подтянула турецкий и английский языки, познакомилась 
с очень хорошими ребятами из разных стран – Колумбии, 
Испании, Латвии, Чехии, Германии, Молдовы, Азербайджа-
на, Индонезии, Казахстана и других государств. Было очень 
здорово находиться в окружении представителей разных 
стран и культур, расширять свой кругозор, а также перени-
мать знания и опыт зарубежных преподавателей! 

Искренне советую всем студентам, которым выпадает 
такой шанс, принять это испытание. Это безумно полез-
ный опыт, который пригодится в жизни и запомнится на  
долгие годы!

Текст: Андрей Неганов
Фото: Нурай Агабабаева (из личного архива)

Нурай в г. Эскишехир
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ЛУЧШИЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ



Журнал «ЗАЧЁТКА» | №45 | 2024Практический курс
Профком провёл конкурс на лучшего профсоюзного пред-

ставителя. Самого-самого искали среди активных первокурс-
ников и… нашли! Рассказываем, как проходил отбор, и кто 
одержал победу. 

«Лучший профсоюзный представитель» – ежегодное 
соревнование Профкома. В отличие от конкурса на лучшее 
профбюро, о котором мы уже писали, в этом состязании 
участвует не команда, а человек. Каждый сам за себя!

Конкурс начался с отбора участников, который включал: 

• тестирование на знание нормативки,

• правовое ориентирование,

• собеседование.

По итогам отбора десять первокурсников прошли в финал. 
Их ждали четыре сложных, но интересных конкурса: 

• «визитная карточка» с самопрезентацией, 

• «два к одному» с каверзными вопросами о законода-
тельстве, 

• «блиц», 

• видеоролик на тему «Профсоюз – больше, чем органи-
зация». 

Но это не конец! Команда Профкома завершила финал 
состязания конкурсом-сюрпризом по мотивам известной 
игры «Слабое звено». На ТВ её ведёт знаменитая россий-
ская синхронистка Мария Киселёва, а у нас в университете 
роль ведущего досталась не менее известному председате-
лю Профкома Артёму Дубовченко.

По результатам всех конкурсов лучшим профпредстави-
телем стала Диана Турылёва, второе место взял Андрей 
Зайцев, почётное третье место занял Максим Зайдуллин. 
Мы поговорили с победительницей.

– Привет, Диана! Поздравляем с победой в конкурсе! 
Расскажи, как ты к нему готовилась?

– Привет! Спасибо. Раньше я участвовала в «Лучшем 
профбюро», к которому учила бо́льшую часть нормативки. 
Это сильно помогло мне в одиночном состязании. В целом, я 
просто старалась подготовиться так, чтобы быть на равных 
с остальными участниками. Морально мне очень помогла 
поддержка ребят из ИЦТУиИБ. Они верили в меня. Решила, 
что не должна их подвести.

– Какие впечатления ты получила от конкурса?

– Участие в конкурсе помогло улучшить коммуникативные 
навыки, проверить себя в стрессовых ситуациях. Мне было 
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очень комфортно взаимодействовать с остальными участни-
ками. Я узнала о них много нового, ребята сильно раскры-
лись с творческой стороны.

– Следующий этап большого пути в Профкоме – 
участие в «Студлидере». Собираешься покорять и этот 
конкурс?

– Пока сложно сказать. Скорее всего, не стану в нём 
участвовать. Думаю, что пока мой уровень знаний не дотяги-
вает до уровня ребят старших курсов. К тому же, я участвую 
в конкурсах, скорее, для получения новых знакомств, поэто-
му идти и «бороться до конца» особо не хочется. 

Отметим, что все участники «Лучшего профпредстави-
теля» были очень подкованы. За каждым стояла большая 
команда, которая готовила ребят. Профактивисты показали 
высокий уровень в информационной работе, продемонстри-
ровав качественные презентации и видеоролики. Редакция 
«Зачётки» желает ребятам дальше развиваться и не оста-
навливаться на достигнутом.

Текст: Анастасия Шавкунова
Фото: Матвей Ланцов

ПРОФКОМ VK
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ЗАРУБИМСЯ В СНЕЖКИ ВМЕСТЕ?



Журнал «ЗАЧЁТКА» | №45 | 2024Практический курс

Игра в снежки – не только зимняя забава, но и спорт. В этом 
убедились участники Всероссийского турнира по юкигассе-
ну. Команда Профкома уже традиционно стала участницей 
«Снежной зарубы». Делимся впечатлениями с читателями 
«Зачётки».  

Юкигассен – с японского «снежная битва». Игра простая, 
но требует от игроков спортивной подготовки и умения стра-
тегически мыслить. Несерьёзные снежки превратились во 
вполне серьёзный вид спорта в японском городе Собэцу в 
1988 году. Именно там появились и были приняты первые 
правила юкигассена.

Юкигассен хоть зимний вид спорта, но в него можно играть 
круглый год. Вместо снежков в межсезонье используют 
специальные снаряды. В игре принимают участие две коман-
ды. В каждой по семь полевых игроков и капитан, который 
руководит командой за пределами площадки.

Главная цель юкигассена – захватить флаг противни-
ка, расположенный на противоположном конце площадки, 
или выбить большее число игроков команды соперника. За 
каждое из достижений присуждают баллы. Юкигассен длит-
ся два или три периода, каждый из которых продолжается 
по три минуты. В игре побеждает команда, которая выиграла 
соперника в двух периодах.

Сегодня юкигассен набирает бешеную популярность в 
России. Только лишь в Екатеринбурге соревнования по игре 
в снежки прошли уже в четвёртый раз.

#CнежнаяЗаруба – это первый в Свердловской области 
турнир по юкигассену. В этом году он прошёл в Парке Маяков-
ского с 17 по 18 февраля. За звание лучшей сражались 24 
команды из разных городов России – на турнир поступило 
рекордное количество заявок. 
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От нашего университета в «Зарубе» участвовали две 
команды.

1. Команда «Дружба» состояла из иностранных студен-
тов УрГЭУ – представителей Египта, Шри-Ланки, Пакиста-
на, Палестины, Анголы, Ливии, Узбекистана и Казахста-
на. Вдумайтесь: некоторые игроки до приезда в Россию не 
знали, что такое снег!

Несмотря на то, что иностранные студенты участвова-
ли в турнире впервые, они  продемонстрировали рвение к 
победе и сумели пройти в полуфинал. «Дружба» заняла 
второе место, уступив главный титул сильнейшей сборной  
«1337» – многократному чемпиону по юкигассену.

2. Команда «УрГЭУ-СИНХ» от нашего Профкома – неодно-
кратный участник «Снежной зарубы» и победитель прошло-
годнего турнира. К сожалению, в этом году ребята не смогли 
пройти в полуфинал. Они заняли четвёртое место, но полу-
чили море эмоций от соревнований.

Вадим Ражапов,
капитан команды «УрГЭУ-СИНХ»

«Я участвую в «Снежной зарубе» уже второй год, и за 
это время наша команда стала ещё сплочённее и опыт-
нее. Поначалу игра может показаться смешной, но это не 
так. Стоит командам выйти на площадку, и между ними 
тут же разворачиваются нешуточные страсти! 

Именно азарт и желание победить заставляют меня 
участвовать в «Снежной зарубе». В этом году я из игрока 
переквалифицировался в капитаны. Решил попробовать 
себя в новой роли. Надеюсь, мне удастся побывать на 
турнире в следующем году».
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Артём Дубовченко,
председатель Профкома студентов УрГЭУ

«С юкигассеном я знаком с 2022 года. Три года подряд 
мы собираем команду из студентов УрГЭУ. «Снежная зару-
ба» сразу запала мне в душу, потому что эти соревнования 
объединяют наш коллектив.

Я очень хорошо разбираюсь в игре с тактической точки 
зрения, дважды подряд становился «Лучшим капитаном» 
турнира, поэтому решил попробовать себя на поле. Меня 
выбили за все игры «Зарубы» всего дважды. Дважды же мне 
удалось взять флаг соперников. Считаю, что справился с 
новым амплуа на все 100».

Теперь вы знаете, что снежки – это серьёзно. Присоеди-
няйтесь к команде Профкома. С нами точно не соскучишься!

Алсу Ганиева

АИС VKЮкигассен VK ПРОФКОМ VK
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KONTINUUM | INSIDE THE LENS
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Камера, мотор, снято! На один вечер наш университет 
стал площадкой для Каннского фестиваля. Студенты пред-
ставляли свои лучшие кинокартины. Мы, конечно, не были на 
красной дорожке, но кое-что о первом мероприятии Актива 
Колледжа разузнали.

KONTINUUM – это киноконкурс, в рамках которого участ-
ники от каждого актива придумывали, снимали и показывали 
захватывающие короткометражки, завораживающие кинока-
веры и интригующие трейлеры.

Ребята из Актива Колледжа долго и ответственно готовили 
конкурс. Продумывали всё до мелочей – танцы, вокал, меди-
асопровождение. Каждый активист вложил в организацию 
мероприятия частичку себя.
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Вадим Усубян,
куратор Актива Колледжа

«Мы задумались над проведением своего мероприятия 
ещё в начале 2023. Выбрали нишу, полностью проработали 
концепцию, но… в этом году решили всё поменять.

Долго обсуждали новую идею как с нашими активистами, 
так и с ребятами из активов институтов. После долгих 
переговоров, мучений и стараний мы пришли к мероприя-
тию на тему кино.

Интересно вот что: наш конкурс имел соревнователь-
ный аспект, и мы позиционировали его как кубок за лучшие 
студенческие кинокартины. Но ни на одной фотографии с 
KONTINUUM нет кубка, а всё потому, что к мероприятию 
он не приехал… Мы в срочном порядке решили, что вручим 
кинохлопушку. Это был стрессовый момент, но сейчас, 
конечно же, вспоминаем его с улыбкой».
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Ребята отметили, что в процессе подготовки к мероприя-
тию возникли трудности. KONTINUUM – первый ивент Акти-
ва Колледжа, всякое бывает! История про кубок наверняка 
потрясла многих, но это не все сюрпризы. Активисты едва 
успели подготовить проморолики и костюмы, «до талого 
делали декорации», практически ночевали в университете. 
Но усилия того стоили. Мероприятие прошло классно! 

Сергей Вихерт,
заместитель руководителя Актива Колледжа

«KONTINUUM прошёл отлично! Конечно, были недо-
чёты, но я оправдываю это тем, что мы делали нечто 
по-настоящему грандиозное в первый раз. Мне как органи-
затору в первую очередь было важным то, какие эмоции 
испытывают студенты, выходя из Дома культуры. К 
счастью, большинство ребят были довольны!»
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Максим Дацюк,
руководитель Актива Колледжа

«KONTINUUM – первое мероприятие за всю историю 
университета, созданное Активом Колледжа. Действи-
тельно, процесс подготовки к киноконкурсу был для нас 
невероятным творческим испытанием. Мы задумывали 
это мероприятие как нечто уникальное и захватывающее, 
полное невероятных впечатлений и эмоций.

Идея сочетания элементов кино, съёмок и актерской 
игры в одном конкурсе была для нас чем-то новым, и я 
очень рад, что мы смогли воплотить её в жизнь. Работа 
организаторов позволила создать неповторимую атмос-
феру, которая заставила другие активы и приглашенных 
гостей чувствовать себя частичкой настоящего киноше-
девра.

Все трудности при подготовке окупились во время 
проведения и после мероприятия. Гости и уважаемое 
жюри были в восторге от KONTINUUM и его красочного 
мира кино. Горжусь Активом Колледжа и надеюсь, что наш 
конкурс с каждым годом будет всё круче и масштабнее!»

Андрей Неганов

KONTINUUM VK
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